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Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Hegemonia da tendência CNB está 
ameaçada pela candidatura de 
Ronaldo Medeiros

PT de Alagoas pode 
ter disputa inédita pelo 
comando do partido 

ENGODO

CONFRONTO IMBRÓGLIO

Renan Filho desafia Zema e o 
embate vai além da banana, 
revelando atrito político

Ministro dos Transportes critica postura do governador mineiro, 
ampliando confronto entre oposição e governo federal

Decisão unânime atende a 
pedido de ex-funcionários da 
Organização Arnon de Mello

TJAL determina 
criação de 
conselho de 

credores para 
fiscalizar empresas 

de Collor
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Após assinatura do termo aditivo, Paulo 
Dantas participou da cerimônia de posse da 

cúpula diretiva do Poder Judiciário de Alagoas

AGRICULTURA

Governador 
assina Acordo 

de Cooperação 
para execução do 
Programa Rural 

Legal 2025

ELEIÇÕES

Tereza Nelma confirma diálogo com 
Paulo Dantas e Renan Filho em 2026

Ex-deputada revela convite para assumir Secretaria e disputar vaga na 
Câmara Federal

Arthur Lira vira obstáculo para 
Lula na reforma ministerial

Ex-presidente da Câmara pressiona por ministério, mas 
resistência do Planalto trava negociações



A negativa ao ex-presidente da 

Câmara, Arthur Lira, na reforma 

ministerial de Lula reflete não apenas 

um revés pessoal para o alagoano, 

mas também um freio nas ambições 

de um político acostumado a ditar as 

regras do jogo. Lira, que construiu 

sua trajetória recente com base em 

alianças de conveniência e negociações 

de alto custo político, vê agora seu 

poder de barganha se esvair. O governo 

resiste em lhe conceder um cargo de 

relevância, deixando claro que sua 

influência começa a encontrar limites.

O atual presidente da Câmara, 

Hugo Motta (Republicanos-PB), tenta 

manter aceso o poder de articulação 

do grupo ao qual pertence, negociando 

para que outro aliado, Isnaldo Bulhões 

(MDB-AL), assuma o Ministério 

das Relações Institucionais. Mas 

nesse tabuleiro, Lira virou uma peça 

incômoda. Lula sabe que atender ao 

pleito do MDB e escantear Lira pode 

custar-lhe o apoio do PP na Câmara, 

um risco que alguns consideram alto, 

mas não intransponível.

A estratégia de pressão de Lira é 

previsível. O deputado busca inflar 

sua relevância ao sugerir que solto na 

Câmara poderia reforçar a oposição ao 

governo. No entanto, sua força política 

já não é a mesma. O ciclo de poder que 

o favoreceu nos últimos anos perdeu 

vigor com o fim de seu mandato na 

presidência da Câmara, e as alianças 

que o sustentavam começam a se 

rearranjar sem sua influência direta.

Lula, que conhece bem os meandros 

da articulação política, pode optar 

por priorizar Rodrigo Pacheco (PSD-

MG), oferecendo-lhe um espaço 

na Esplanada, o que enfraqueceria 

ainda mais Lira. O ex-presidente da 

Câmara, acostumado a ser um dos 

grandes operadores do orçamento e 

das emendas, se vê agora em um papel 

menor, pressionando sem garantias de 

que será atendido.

A resistência ao nome de Lira para 

um ministério é um reflexo do desgaste 

de sua imagem e da mudança de 

equilíbrio no Congresso. Sua tentativa 

de se manter no centro do poder 

esbarra na realidade de um governo 

que, embora necessite de apoio, também 

precisa delimitar até onde está disposto 

a ceder. A rejeição a Lira é um símbolo 

de que seu tempo de comando absoluto 

pode estar chegando ao fim.
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EXPEDIENTE

Proximidade entre Isnaldo Bulhões e Hugo
Motta é ponte para secretaria política de Lula

Prefeitos alagoanos que 
estiveram em Brasília, na 
semana passada, apostam que 
o deputado federal Isnaldo 
Bulhões (MDB-AL) está perto 
de assumir a Secretaria de 
Relações Institucionais (SRI).

A proximidade com o 
presidente da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
é uma das principais causas. 
Isnaldo é o ‘cara’, hoje, da 
confiança de Motta.

Dizem que o ‘QG’ do 
paraibano na eleição para 
presidência dos deputados 
funcionou no escritório do 
alagoano.  

E um desentendimento 
entre Arthur Lira e Aguinaldo 
Ribeiro (PP-PB), postulante a 
SRI, fez as chances de Isnaldo 
crescerem porque Arthur 

retirou o apoio a Aguinaldo.
Líder do MDB na Câmara, 

Isnaldo Bulhões também 
demonstra poder porque é 
o articulador da sigla, além 

de resolver as demandas do 
presidente do partido, deputado 
Baleia Rossi (MDB-SP), no 
governo do PT.  

Baleia é ligado em 

São Paulo ao governador 
bolsonarista Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) e ao prefeito 
paulistano Ricardo Nunes 
(MDB), apoiado por Bolsonaro 
em 2024.

O que pode frustar os 
planos de haver um membro 
do Centrão chefe da política 
de Lula com o Congresso é 
a investigação da PF sobre 
as emendas secretas porque 
envolve vários deputados do 
grupo.

EM TEMPO -A 
Secretaria de Relações 
Institucionais é um órgão 
da Presidência da República 
responsável pela articulação 
política do presidente com 
o Congresso, e responsável 
pela distribuição das 
emendas parlamentares.
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O impasse Lira: entre a pressão e a rejeição

C O L U N I S T A S

Voney Malta
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ENGODO

Ex-presidente da Câmara pressiona por ministério, mas resistência do Planalto trava negociações

A negativa ao ex-
presidente da Câmara é 
interpretada como um 
freio nas negociações para 
sua entrada no governo, já 
que Lira não aceitaria um 
cargo de menor relevância. 
Lira conta com o apoio 
do atual presidente da 
Câmara, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), que 
também tenta emplacar 
outro aliado como ministro 
do governo Lula.

Motta articula, segundo 
Gadelha, para que o líder 
do MDB na Casa, o 
alagoano Isnaldo Bulhões, 
vire ministro das Relações 
Institucionais, pasta 
responsável pela articulação 
política do governo. É nesse 
xadrez que Lira virou um 
impasse para Lula. 

Segundo auxiliares 
presidenciais, o petista não 
teria como nomear Isnaldo 
sem atender também o pleito 
de Lira. O ex-presidente 
da Câmara e Isnaldo são 
adversários políticos em 
Alagoas. Nomear o líder do 

MDB e escantear Lira poderia afastar Lula de 
vez do deputado do PP. Auxiliares do presidente 
alertam para o risco de deixar Lira “solto” na 
Câmara, onde poderia reforçar sua oposição ao 
governo.

Na dúvida sobre Lira, Lula pode ter que 
começar a reforma pelo ex-presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG). Atualmente de 
férias, o senador mineiro já sinalizou que tem 
interesse em conversar com Lula e, futuramente, 

Arthur Lira vira obstáculo para 
Lula na reforma ministerial 

ELEIÇÕES

Em nota encaminhada 
à imprensa, a ex-deputada 
federal Tereza Nelma 
confirmou nesta segunda-
feira, 17, que segue em 
diálogo com o governador 
Paulo Dantas, o senador 
Renan Calheiros e o ministro 
Renan Filho, com o intuito 
de estabelecer uma aliança 
política para as eleições de 
2026.

Entre as alternativas 
discutidas, o governador 
Paulo Dantas já confirmou 
o convite para que Tereza 
Nelma assuma a Secretaria 
de Estado da Cidadania e 
da Pessoa com Deficiência, 
além de disputar uma vaga 
na Câmara dos Deputados 
pelo MDB.

Ex-deputada revela convite para assumir Secretaria e disputar vaga na Câmara Federal

Tereza Nelma confirma diálogo com
Paulo Dantas e Renan Filho em 2026

As tratativas pelo MDB estão sendo 
conduzidas, principalmente, pelo líder do 
partido na Câmara, Isnaldo Bulhões. Embora 
Tereza Nelma prefira manter sigilo sobre as 
negociações, a ex-deputada se pronunciou 
após o aumento de especulações nos meios 
de comunicação, redes sociais e entre os 
bastidores políticos.

Confira a nota
1. Até agora não fiz nenhuma declaração 

pública sobre participação no governo 
estadual. Votei no governador Paulo Dantas 
no segundo turno das eleições. Nossas relações 
são próximas. Há pouco tempo, o governador 
até visitou as obras do Centro de Reabilitação 
da Pestalozzi em Jacarecica. Ampliar a nossa 
participação, portanto, é possível e depende de 
ajustes.

2. Quanto a relações com os Calheiros, 
já tivemos vários entendimentos, sempre 
republicanos. Estamos estivemos juntos no 

apoio ao Governo Lula. Sabemos, também, 
da importância do trabalho em aliança política. 
Não tenho nenhuma dificuldade em tratar 
com os dois senadores.

3. Acho importante manter 
a discrição em uma negociação. 
Mas ela só se realiza quando é 
publicada.

disputar o governo de Minas 
Gerais. A Pacheco, a vaga 
oferecida seria a de Geraldo 
Alckmin, no Ministério da 
Indústria e Comércio.
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A reação do ministro dos 
Transportes, Renan Filho, à 
provocação do governador de 
Minas Gerais, Romeu Zema 
(Novo), revela um novo nível de 
tensão política entre o governo 
Lula e governadores opositores. 
Zema postou um vídeo onde 
comia uma banana com 
casca, ironizando o discurso 
do presidente Lula sobre a 
insegurança alimentar, com 
a intenção de criticar os altos 
preços. A cena, que gerou risos 
nas redes sociais, foi rebatida com 
firmeza por Renan, que acusou 
o governador de “apequenar a 
política” ao priorizar ironias em 
vez de buscar soluções para a 
crise estadual.

Renan, em sua resposta, não 
poupou palavras ao desqualificar 
a atitude de Zema. Em tom 
ríspido, o ministro perguntou: 
“Onde estão as grandes obras 
que você prometeu? O que está 
sendo feito para a infraestrutura 
do estado?”, apontando que 

Ministro dos Transportes critica postura do governador mineiro, ampliando confronto entre oposição e governo federal
CONFRONTO

Renan Filho desafia Zema e o embate vai
além da banana, revelando atrito político

o governador estava mais preocupado com 
“lacração” nas redes do que com a governança real. 
A crítica imediata transformou o episódio em um 
novo capítulo do confronto entre os defensores de 
Lula e a oposição mineira.

Nos bastidores, a fala de Renan Filho 
evidenciou um movimento estratégico. O 

ministro tem se consolidado como um dos 
principais porta-vozes do governo federal e 
tem se posicionado como uma voz combativa 
contra figuras como Zema, Aécio Neves e outros 
opositores. Este episódio, embora aparentemente 
trivial, reflete um cenário em que as alianças 
políticas e a disputa pela imagem pública se 

tornam cada vez mais intensas.
A provocação do governador 

de Minas não apenas alimentou o 
debate sobre o impacto da inflação 
e do aumento dos preços, mas 
também evidenciou uma postura 
agressiva de Renan, que vê no 
embate político uma oportunidade 
de fortalecer sua posição dentro 
do governo Lula. A alfinetada 
sobre Zema demonstra que, ao 
contrário de outros ministros que 
preferem evitar confrontos, Renan 
está disposto a entrar na arena e 
defender de forma contundente as 
diretrizes do governo.

Esse confronto entre Zema 
e Renan pode marcar um novo 
capítulo nas relações políticas do 
país, com a oposição ao governo 
federal sendo cada vez mais 
protagonizada por governadores 
de estados-chave. Ao se distanciar 
de críticas vazias e apostar em uma 
retórica agressiva, Renan Filho se 
posiciona como um líder dentro 
do governo, capaz de confrontar a 
oposição sem temer represálias.

IMBRÓGLIO

A 3ª Câmara do 
Tribunal de Justiça 
de Alagoas (TJAL) 
determinou, por 
unanimidade, a criação de 
um conselho de credores 
para fiscalizar a gestão das 
empresas do ex-presidente 
Fernando Collor. A 
decisão foi tomada nesta 
quarta-feira (12) pelos 
desembargadores Orlando 
Rocha, Elizabeth Carvalho 
e Paulo Zacarias, que 
acataram o pedido de um 
grupo de credores.

O juiz Erick Oliveira, da 
10ª Vara Cível de Maceió, 
tem 15 dias para convocar 
uma assembleia e eleger 
os membros do comitê. 
O advogado e jornalista 
Marcos Rolemberg, 
que representa cerca de 
30 ex-funcionários da 
Organização Arnon de 
Mello, afirmou que a 

Decisão unânime atende a pedido de ex-funcionários da Organização Arnon de Mello

TJAL determina criação de conselho de
credores para fiscalizar empresas de Collor

criação do conselho já era 
um direito dos credores.

A decisão ocorre em meio 
a questionamentos sobre 
a assembleia de credores 
que aprovou um plano 
de recuperação judicial 
prevendo o pagamento de 
apenas dez salários mínimos 
por trabalhador. O TJAL, 
no entanto, não anulou a 
votação conduzida pelo 
advogado Felipe Nobre, 
representante das Gazetas, 
alegando que os credores 
que assinaram o recurso não 
foram representados por ele.

Os trabalhadores, 
insatisfeitos com a decisão, 
pretendem recorrer ao 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ). Enquanto isso, o 
TJAL determinou que o juiz 
da 10ª Vara Cível decida, 
em até 30 dias úteis, sobre 
a homologação do plano de 
recuperação judicial.



o JHC (PL), com quem manteve um histórico 
de adversidade nas urnas. Apesar de suas 
críticas à administração de JHC, Rui defendeu 
uma atuação fiscalizadora e construtiva, sem 
apelar para confrontos destrutivos.

Em entrevista, Rui esclareceu que está 
disposto a conversar com qualquer político, 
incluindo o prefeito, mas fez questão de 
apontar que JHC ainda não havia “descido 
do palanque”. O recado claro foi de que, para 
uma relação produtiva, seria necessário que o 

atual prefeito se concentrasse mais na gestão 
e menos na política. Para Rui, o foco deve ser 
sempre a busca por soluções para a cidade e 
não disputas ideológicas vazias.

Nas primeiras sessões da Câmara, o novo 
vereador usou de sua experiência política 
para lembrar os feitos de sua gestão enquanto 
prefeito, destacando obras e avanços que, 
segundo ele, foram deixados para a atual 
administração. Essa postura também busca 
consolidar sua imagem de político sério, que 

Rui Palmeira, agora 
vereador de Maceió e 
presidente estadual do PSD, 
deu os primeiros sinais 
de sua postura política na 
Câmara Municipal. Em sua 
estreia como legislador, o ex-
prefeito da cidade destacou a 
importância de manter uma 
oposição responsável ao atual 
prefeito João Henrique Caldas, 
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Ex-prefeito de Maceió não descarta articulações para o futuro político
DO OUTRO LADO
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Rui Palmeira sinaliza oposição ao prefeito JHC e 
aposta em uma postura construtiva para Maceió

CRISE INTERNA

Ex-senadora é alvo de processo interno por aliados de Marina Silva, o que pode levar ao seu afastamento da presidência

Tensão interna na Rede cresce e Heloísa Helena enfrenta 
acusações de manipulação de diretórios estaduais

A situação de Heloísa 
Helena à frente da 
presidência nacional da 
Rede Sustentabilidade se 
agrava a cada dia. Acusada 
de manipular diretórios 
estaduais em três estados – 
Amazonas, Pará e São Paulo 
–, a ex-senadora de Alagoas 
enfrenta um processo interno 

que pode culminar no seu afastamento da 
liderança da sigla. A denúncia foi formalizada 
por quatro assessores próximos a Marina 
Silva, ministra do Meio Ambiente, que 
acusam Heloísa de agir de forma autoritária e 
desrespeitar a autonomia dos diretórios.

As tensões entre Heloísa e Marina já 
são conhecidas dentro do partido. Desde o 
congresso de 2023, as diferenças ideológicas 
e pessoais entre as duas figuras dividiram 

a legenda. Enquanto Heloísa se manteve 
distante do governo Lula, Marina se aliou 
ao presidente desde a campanha de 2022, 
o que aprofundou o racha entre as duas. A 
crise interna pode marcar o fim de uma era 
para a fundadora da Rede, que, em 2015, já 
havia sido expulsa do PSOL por divergências 
políticas.

O processo contra Heloísa revela um 
momento de profunda instabilidade dentro 

não apenas critica, mas também 
propõe alternativas para os 
problemas da capital alagoana.

Rui, que agora também 
comanda o PSD em Alagoas, 
revelou que o partido manterá 
uma aliança política forte com 
o governador Paulo Dantas, 
consolidando um bloco de 
apoio que se distanciaria das 
articulações feitas por JHC. 
No entanto, ele fez questão de 
ressaltar que a oposição não será 
radical, mas sim uma atuação 
focada naquilo que considera 
melhor para Maceió.

O movimento de Rui 
Palmeira vai além da crítica 
à gestão do atual prefeito. 
Seu olhar voltado para 2026, 
quando pretende disputar uma 
nova eleição, mostra que ele já 
articula sua posição política para 
o futuro. Ao lado de aliados 
como Renan Filho, Rui tenta 
fortalecer sua base, mirando 
uma possível candidatura 
majoritária ou uma chapa 
competitiva nas eleições futuras, 
sem abrir mão da oposição 
ponderada no município.

da Rede, que já enfrenta 
dificuldades eleitorais desde 
a sua fundação. Caso as 
acusações sejam confirmadas, 
a ex-senadora pode perder o 
controle da sigla, afetando ainda 
mais a sua trajetória política, 
marcada por altos e baixos ao 
longo dos anos. A possibilidade 
de sua saída da presidência da 
Rede coloca em risco o futuro 
da legenda e pode alterar o 
equilíbrio de forças dentro da 
política nacional.

A situação é um reflexo 
de como a política interna dos 
partidos tem se tornado cada 
vez mais conturbada, com 
acusações de autoritarismo 
e manipulação de processos 
internos. Para Heloísa Helena, 
que passou por diversas 
adversidades em sua carreira 
política, essa nova crise pode 
representar um ponto de 
inflexão, que a afasta ainda mais 
de sua antiga base e aliados.



ser adaptada para a CEASA, que, assim 
como o Mercado da Produção, tem grande 
relevância para o abastecimento estadual. A 
mudança de filiação política de Lobão, que 
recentemente trocou o Solidariedade pelo 
MDB, também facilita sua possível adesão 
ao time de Davi Maia.

Embora ainda não haja confirmação 
oficial, os bastidores indicam que Lobão 
está aguardando o convite para integrar a 
equipe do IDERAL. Caso se concretize, sua 
experiência política e suas propostas para o 

setor podem transformar a CEASA em um 
polo de desenvolvimento econômico, o que 
promete ser uma das pautas de seu futuro 
político.

Lobão, que tem como uma de suas 
bandeiras a revitalização do mercado e a 
melhoria das condições de comercialização 
no estado, poderá ser uma figura chave 
para a execução de projetos que fortaleçam 
a economia de Alagoas, especialmente em 
um setor que tem grande impacto na vida de 
produtores e consumidores.

6

Ex-candidato a prefeito planeja implementar projetos para a CEASA com foco no desenvolvimento do mercado alagoano
REVITALIZAÇÃO DO MERCADO
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Lobão poderá integrar a equipe de Davi Maia no IDERAL
e quer transformar a CEASA em polo de desenvolvimento

Após sua participação 
na última eleição 
municipal, o ex-candidato 
a prefeito de Maceió, 
Lobão, está sendo cogitado 
para integrar a equipe de 
Davi Maia no Instituto 
de Desenvolvimento 
do Estado de Alagoas 
(IDERAL). O órgão, 
que tem como uma de 
suas funções a gestão da 
Central de Abastecimento 
de Alagoas (CEASA), tem 
se mostrado estratégico 
para o desenvolvimento 
do mercado local, e Lobão 
acredita ser a pessoa ideal 
para revitalizar a área.

Durante sua 
campanha, Lobão 
defendeu a transformação 
do Mercado da Produção, 
com planos para 
modernizar e expandir a 
infraestrutura, inspirado 
em grandes modelos de 
mercados atacadistas. 
Essa proposta poderia 

Os Estados de 
São Paulo e Alagoas 
avançaram no Ranking 
do Mercado Livre de 
Gás (Relivre), enquanto 
o Amazonas perdeu 
posições. O ranking, 
que avalia a regulação 
de cada Estado, é 
estipulado por entidades 
setoriais como o Instituto 
Brasileiro de Petróleo e 
Gás (IBP), a Associação 
Brasileira dos Produtores 
Independentes de 
Petróleo e Gás (Abpip) e a 
Associação Brasileira dos 
Grandes Consumidores 
de Energia (Abrace).

São Paulo
São Paulo saltou sete 

posições, passando do 13º 
lugar para o sexto lugar 
em termos de regulação 
para o mercado livre de 
gás. Esse avanço vem 
após mudanças nas regras 
da agência reguladora 
local, a Arsesp, contidas 

Regulamentação impulsiona crescimento dos estados no Relivre

São Paulo e Alagoas avançam em ranking 
de regulação do mercado livre de gás

na Deliberação 1.632, do início de janeiro.
Entre as melhorias está a liberdade de 

alocação de capacidade pelo consumidor 
parcialmente livre. Isso permite que 
o usuário tenha gestão da capacidade 
contratada no sistema de distribuição entre o 
mercado regulado e o mercado livre. Houve, 
também, a retirada de penalizações relativas 
ao balanceamento e a flexibilização para uso 
da capacidade excedente.

A nota de São Paulo no Relivre progrediu 
13,5 pontos para 50,2 desde 2023, quando 
foi lançado do instrumento comparativo. “O 
Estado tem regras de abertura de mercado 
desde 2011, porém somente nos anos de 
2024 e 2025 a migração pegou tração”, 
escrevem em nota as associações, atribuindo 
o aumento da modalidade ao avanço nas 
regras.

Alagoas
Da mesma forma, a Agência Reguladora 

de Serviços Públicos no Estado de Alagoas 
(Arsal) publicou em dezembro um 
documento com a metodologia de cálculo 
da Tarifa de Uso do Serviço de Distribuição 
(Tusd) e da Tarifa de Uso Específico 
do Sistema de Distribuição Exclusiva de 
Gás Canalizado (Tusd-e), ampliando sua 
nota a 78,2 pontos e se consolidando na 

2ª colocação da lista de Estados mais bem 
preparados em termos regulatórios.

O primeiro lugar segue sendo o Sergipe 
(84,66), que lidera seguido de Alagoas, 
ambos isolados à frente do restante do País. 
Os Estados do Sudeste, Espírito Santo 
(60,45), Rio (59,25), Minas Gerais (55,47) 
e São Paulo (50,2), completam a lista 
daqueles com pontuação acima de 50.

Amazonas
Já no Amazonas, a Agência Reguladora 

dos Serviços Públicos Delegados e 
Contratados do Estado do Amazonas 
(Arsepam) implementou uma taxa de 
fiscalização e a necessidade de comprovação 
de volumes de gás por parte dos 
comercializadores.

Segundo IBP, Abpip e Abrace, isso 
piora a atratividade do Estado. Com isso, 
o Amazonas caiu da 7ª para a 13ª posição 
do Relivre, agora com pontuação de 43,4 
pontos.

O Estado segue na faixa entre 40 e 50 
pontos, só superando o Maranhão (41,82). 
Nas piores colocações do ranking, abaixo 
do nível dos 40 pontos, vêm Paraíba, 
Pernambuco, Mato Grosso, Paraná, Ceará 
e Pará – este na lanterna com nota de apenas 
19,64.

ECONOMIA

Pela primeira vez em 40 
anos, o comando do Partido dos 
Trabalhadores (PT) em Alagoas 
pode passar por uma disputa real. 
Até agora, a hegemonia esteve nas 
mãos da tendência Construindo 
um Novo Brasil (CNB), 
representada atualmente pelo 
deputado federal Paulão e pelo 
presidente estadual da legenda, 
Ricardo Barbosa. No entanto, 
a eleição para o novo diretório, 
prevista para o segundo semestre, 
promete ser acirrada.

O deputado estadual Ronaldo 
Medeiros, que lidera a tendência 
Resistência Socialista no estado, 
deve lançar sua candidatura 
à presidência do partido, 
enfrentando um nome indicado 
pela CNB – possivelmente uma 
liderança sindical. Medeiros 
articula alianças com outras 
correntes petistas, como o 
Movimento PT e um grupo ligado 
ao MST, enquanto Paulão conta 
com o apoio da CNB e de pelo 
menos duas outras tendências.

As chances de uma chapa 
única são mínimas. Medeiros 
admite negociar uma composição, 
mas exige que a CNB abra mão da 
presidência – o que não parece 
estar nos planos do grupo de 
Paulão.

O modelo da votação ainda 
não foi definido: pode ser direta 
ou por meio da escolha de 
delegados. Enquanto isso, os 
grupos intensificam articulações, 
buscando novos filiados e 
ampliando alianças. O resultado 
será decidido no voto, e a disputa 
pode marcar uma mudança 
significativa no comando do PT 
alagoano.(Com blog do jornalista 
Edivaldo Júnior)

MUDANÇAS

PT de 
Alagoas pode 

ter disputa 
inédita pelo 
comando do 

partido

Hegemonia da tendência 
CNB está ameaçada pela 
candidatura de Ronaldo 

Medeiros
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Após assinatura do termo aditivo, Paulo Dantas participou da cerimônia de posse da cúpula diretiva do Poder Judiciário de Alagoas
AGRICULTURA

O governador Paulo 
Dantas assinou, na sexta-feira 
(14), o segundo termo aditivo 
ao Acordo de Cooperação 
entre o Estado de Alagoas, o 
Tribunal de Justiça de Alagoas 
(TJAL) e a Associação dos 
Notários e Registradores de 
Alagoas (Anoreg-AL) para a 
execução do Programa Rural 
Legal em 2025. A assinatura 
aconteceu no Gabinete da 
Presidência do TJAL, onde 
também ocorreu a posse 
da nova cúpula do Poder 
Judiciário do estado.

O Programa Rural Legal 
visa a regularização fundiária 
de propriedades rurais, 
com foco em beneficiar 
agricultores familiares em 
situação de vulnerabilidade 
socioeconômica. O programa 
oferece a titulação gratuita 
de propriedades de até 
50 hectares, garantindo 
segurança jurídica para os 
trabalhadores rurais e acesso 
a políticas públicas, crédito e 
direitos previdenciários.

O governador destacou 
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que o Rural Legal é o maior programa de 
regularização fundiária da história de Alagoas, 
com mais de 4 mil títulos a serem entregues aos 
pequenos produtores. O objetivo é promover 
cidadania plena e inclusão, além de modernizar 
a agricultura com mais tecnologia e viabilizar a 
geração de emprego e renda no campo.

O presidente do TJAL, Fábio Bittencourt, 
também assinou o termo aditivo e ressaltou a 

importância da colaboração entre os poderes 
para garantir a plena execução do programa. 
Ele destacou o papel do diálogo entre as 
instituições para possibilitar que as famílias 
de baixa renda obtenham a documentação de 
suas terras e assegurem seus direitos.

O programa, conduzido pelo Instituto de 
Terras e Reforma Agrária de Alagoas (Iteral), 
beneficiou 171 famílias em 2024, com ações 

Governador assina Acordo de Cooperação
para execução do Programa Rural Legal 2025

Comitê da SSP inicia aplicação do índice de
maturidade de governança e gestão pública

SEGURANÇA

Integrantes do 
Comitê da Secretaria da 
Segurança Pública (SSP), 
criado para implantação 
do novo modelo de gestão 
pública estadual, deram 
início, nesta segunda-feira 
(17), com a aplicação 
do índice de maturidade 
de governança e gestão 
pública na plataforma 
Transferegov.br.

O sistema é uma 
solução tecnológica 
estruturante que 
operacionaliza de 
forma informatizada as 
transferências de recursos 
oriundos do orçamento 
fiscal e da seguridade 
social da União.

A aplicabilidade do 
índice, de acordo com o 
assessor de Governança 
da SSP, Alexandre 

Galvão, é uma das atividades previstas na 
proposta, que visa simplificar e padronizar 
a administração pública do estado numa 

parceria com o Governo Federal, que 
fornecerá consultoria com equipes do 
Ministério da Gestão e da Inovação em 

Início da aplicação do índice de maturidade no Transferegov.br marca avanço na governança estadual em parceria com o Governo Federal

Serviços Públicos (MGI).
“O objetivo é implementar 

o modelo de governança 
e gestão pública, obter a 
certificação e desenvolver 
ainda mais as boas práticas 
de gestão e governança”, 
afirmou ele.

Ainda segundo ele, o 
Governo de Alagoas deve 
receber, entre os dias 19 
e 21 deste mês, a visita de 
um integrante do MGI para 
avaliação e possíveis correções 
no conjunto de informações.

“O que se busca é um 
alinhamento geral para 
dinamizar o modelo de 
gestão entre os órgãos. 
Isso irá facilitar e muito 
desenvolvimento das ações 
e para acompanhamento de 
metas estabelecidas no plano 
estratégico da SSP”, concluiu 
Alexandre.

em municípios como Pão de 
Açúcar, São José da Tapera e 
Paulo Jacinto. Para 2025, a meta 
é entregar mais de 3 mil títulos, 
totalizando 7.200 até dezembro 
de 2026.

A primeira fase do Rural 
Legal abrange 14 municípios, 
incluindo Flexeiras, Joaquim 
Gomes, Messias, Murici, 
Novo Lino, entre outros. 
Os trabalhadores rurais que 
recebem os títulos de terra 
passam a ter acesso a direitos 
como aposentadoria, linhas 
de crédito e políticas públicas 
voltadas à geração de emprego e 
renda no campo.

Após a assinatura do termo 
aditivo, o governador prestigiou 
a posse da nova cúpula do 
TJAL, que será presidida por 
Fábio Bittencourt, com Carlos 
Cavalcanti e Celyrio Adamastor 
nas vice-presidências e na 
Corregedoria Geral de Justiça. 
O governador parabenizou os 
novos dirigentes e destacou a 
importância da parceria entre o 
Executivo e o Judiciário para o 
avanço de Alagoas.



para garantir sua vaga no mata-mata. O São 
Paulo, já classificado, vive uma fase mais tranquila, 
liderando o Grupo C com 16 pontos. Mesmo sem 
grandes momentos de emoção, o time de Luís 
Zubeldía conseguiu administrar o empate e seguir 
seu caminho sem sustos.

O jogo foi marcado por um primeiro tempo 
repleto de faltas e poucas oportunidades claras de 
gol. O Palmeiras teve uma boa chance no final do 
primeiro tempo com Flaco López, mas a bola foi 
para fora. No segundo tempo, as equipes seguiram 
sem muito ímpeto ofensivo, e o empate acabou 
sendo um reflexo de uma partida sem brilho.

Com a torcida pressionando e as vaias 
ecoando pelo estádio, Abel Ferreira terá que ajustar 
seu time rapidamente para evitar a eliminação 
precoce. Para o São Paulo, a missão já é diferente: 
com a classificação garantida, o time agora busca 
melhorar seu desempenho no campeonato para 
conquistar a liderança do grupo e se preparar para 
o mata-mata.

O Palmeiras voltará a campo nesta quinta-
feira, 20, contra o Botafogo-SP, também no Allianz 
Parque. O clássico contra o São Paulo pode ser um 

pode acontecer. Estamos cansados de ter 
que falar sobre isso em 2025. O silêncio 
não resolve nada”, afirmou Longo após o 
jogo. O Cremonese, por sua vez, nega as 
acusações e afirma que Vázquez não proferiu 
palavras racistas, mas o caso continua sendo 
investigado pelas autoridades competentes.

Este não é o primeiro incidente 
envolvendo Dorval. Um mês antes, o jogador 
já havia sido alvo de insultos raciais por parte 
de torcedores do Reggiana, que imitaram sons 

de macaco durante uma partida. O fato gerou 
a paralisação do jogo e agora, novamente, 
Dorval se vê envolvido em uma situação 
desconfortável que destaca a urgência de ações 
mais eficazes contra o racismo no futebol.

A Federação Italiana de Futebol (FIGC) 
iniciou uma investigação, e se a acusação 
contra Vázquez for confirmada, o jogador 
poderá ser suspenso por até dez jogos. 
O episódio deixa uma marca no futebol, 
lembrando que o combate ao racismo é uma 

Jogador do Bari é vítima de racismo em jogo contra o Cremonese

O Palmeiras teve uma 
chance de ouro para se 
aproximar da classificação 
para as quartas de final do 
Campeonato Paulista, mas 
não conseguiu superar o São 
Paulo. No Allianz Parque, em 
um clássico morno, as equipes 
ficaram no empate sem gols 
e o Verdão saiu vaiado pelos 
próprios torcedores. O resultado 
deixou a equipe de Abel Ferreira 
em uma situação delicada no 
Grupo D.

Com 17 pontos e a terceira 
colocação da chave, o Palmeiras 
ainda tem chances de avançar, 
mas agora depende de outros 
resultados. O time tem dois 
jogos decisivos pela frente e 
precisa de ao menos seis pontos 

Verdão fica no 0 a 0 no Allianz Parque e se distancia da classificação para o mata-mata
CAMINHO ESTREITO

VERGONHA NO GRAMADO

Palmeiras empata sem gols com São
Paulo e complica sua situação no Paulistão

Mudanças no CRB Lamine Yamal Rodrygo homenageado

O técnico Allan Aal comentou sobre 
as mudanças no departamento 
de futebol do CRB, que buscam 
melhorar a estrutura e os resultados 
do time. A reestruturação é uma 
resposta aos desafios da temporada 
e visa dar mais competitividade ao 
elenco. Segundo Aal, as alterações 
devem ajudar a equipe a alcançar 
os objetivos estabelecidos para 
este ano. O clube alagoano espera 
que essas mudanças tragam um 
impacto positivo em campo, 
especialmente nas competições 
nacionais que se aproximam.

Os jogadores Lucas Paquetá e Luiz 
Henrique voltaram a ser alvos de 
uma Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) no Senado, que 
investiga supostas práticas ilegais 
no futebol. Ambos estão sendo 
questionados por envolvimento 
em esquemas de corrupção 
relacionados a empresários do 
esporte. A CPI busca esclarecer 
se os atletas participaram de 
atividades ilícitas, como lavagem 
de dinheiro. Paquetá e Luiz 
Henrique negam as acusações e 
aguardam os desdobramentos da 
investigação.

Lamine Yamal, com apenas 17 anos, 
atingiu a marca de 100 jogos como 
profissional, um feito impressionante 
no futebol espanhol. O jovem atacante 
do Barcelona tem se destacado como 
um dos maiores talentos da sua 
geração. Sua performance no campo 
tem sido elogiada, especialmente 
por sua habilidade e maturidade em 
grandes partidas. O feito coloca Yamal 
como uma grande promessa para o 
futuro do futebol, com a expectativa 
de que ele se torne uma estrela 
internacional.

Rodrygo foi homenageado após 
alcançar 250 jogos pelo Real Madrid, 
um marco importante na sua 
trajetória. O jogador brasileiro tem se 
destacado como uma peça essencial 
no ataque do clube espanhol. 
Sua habilidade e versatilidade em 
campo têm sido fundamentais para 
o sucesso do time. A diretoria do 
Real Madrid e seus companheiros 
celebraram a conquista de Rodrygo, 
que segue sendo uma referência 
para o time, com uma carreira 
promissora pela frente.

A partida entre Bari e 
Cremonese, pela segunda 
divisão da Itália, foi 
marcada por um episódio 
lamentável de racismo. O 
jogador Mehdi Dorval, 
lateral esquerdo do Bari, 
foi insultado de forma 
xenofóbica pelo adversário 
Franco Vázquez, que o 
chamou de “negro de 
m*rda”. O ato gerou uma 
paralisação temporária do 
jogo, e Dorval, visivelmente 
abalado, precisou deixar 
o campo aos prantos, 
sendo consolado pelos seus 
companheiros de equipe.

O técnico do Bari, 
Moreno Longo, criticou 
fortemente a atitude de 
Vázquez e enfatizou a 
importância de combater 
qualquer forma de 
discriminação. “Isso não 

Alvos da CPI
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ponto de virada ou de queda, e os 
palmeirenses sabem que a hora de 
reagir é agora.

luta constante, tanto dentro 
quanto fora dos campos.

Mesmo com o clima tenso, 
o Bari conseguiu alcançar um 
empate no final do jogo. O gol 
contra de Matteo Bianchetti 
no último minuto impediu 
a derrota da equipe da casa, 
mas a vitória moral ficou para 
a luta contra a intolerância no 
esporte.
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Mehdi Dorval é alvo de insultos durante partida da segunda divisão italiana, e o caso gera revolta no clube
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 “MARRETINHA” E ROBOCOP

BAURU X CORINTHIANS

OCON E HAAS

VERSTAPPEN PUNIDO

O lutador brasileiro “Marretinha” 
embolsou um bônus de R$ 285 mil 

ao vencer a luta contra Robocop 
no UFC Vegas 102. A vitória de 
“Marretinha” foi destacada pela 

agressividade e estratégia aplicada 
no octógono, enquanto Robocop 

recebeu o prêmio de “Luta da 
Noite”. Ambos os atletas garantiram 

não só os bônus financeiros, mas 
também um lugar de destaque no 
UFC, com os fãs já esperando por 

mais confrontos entre esses grandes 
nomes do MMA. O evento foi uma 
verdadeira celebração de talento e 
superação, com lutas de altíssimo 

nível.

Na noite da última sexta-feira, o 
Bauru Basket e o Corinthians se 

enfrentam pela 19ª rodada do NBB, 
em uma partida que promete ser de 
forte emoção. Com a temporada já 
avançando, as duas equipes buscam 

resultados importantes para suas 
respectivas campanhas. O Bauru, 
que vive um momento de altos e 

baixos, tem a necessidade de vencer 
para se manter na briga por uma 
vaga no playoff. Já o Corinthians, 

apesar de apresentar um bom 
desempenho na temporada, 

quer confirmar sua boa fase e se 
consolidar entre os times mais 

fortes do campeonato. A partida 
será realizada no Ginásio Panela de 
Pressão, onde a torcida do time da 
casa costuma criar uma atmosfera 
intimidadora para os adversários. 
O jogo é considerado chave para o 
futuro das equipes no campeonato, 

e o equilíbrio entre os elencos 
promete um confronto de grandes 

expectativas.

Esteban Ocon, piloto da Alpine, 
causou um contratempo para a 

Haas durante filmagens do carro de 
2025. O francês danificou uma das 
peças do novo modelo enquanto 

realizava gravações na pista, o que 
gerou um incidente indesejado para 

a equipe. A Haas estava testando 
seu novo carro e qualquer dano 

neste estágio é preocupante, visto 
que a equipe precisa de tempo 
para ajustes antes do início da 

temporada. Apesar do contratempo, 
a Alpine expressou confiança no 
andamento das suas preparações 

para o campeonato.

Após a conquista do título no 
Campeonato Sul-Americano, os 
jogadores da seleção brasileira de 

futebol não perderam a oportunidade 
de provocar os argentinos, seus 
tradicionais rivais. Durante as 

celebrações no vestiário, a alegria foi 
acompanhada de muitas provocações 
e brincadeiras, destacando a vitória 

em cima de uma Argentina que 
também é uma das potências do 

continente. A rivalidade entre Brasil 
e Argentina é histórica, e a conquista 
do Brasil trouxe à tona aquele espírito 

competitivo e até brincalhão que 
sempre marca os encontros entre as 
duas seleções. As provocações, no 
entanto, não ofuscaram a grandeza 

da vitória brasileira, que representou 
mais uma conquista de peso para o 
país no futebol sul-americano. Esse 

clima descontraído demonstra a 
confiança dos jogadores, que agora 
esperam levar essa energia para os 

próximos desafios em busca de mais 
títulos internacionais.
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RETORNO COM MORAL

Pai de Neymar afirma que retorno ao Santos não é Pai de Neymar afirma que retorno ao Santos não é 
temporário: “Não viemos para cinco meses”temporário: “Não viemos para cinco meses”

Craque deixa claro que está no Peixe 
para ajudar na reestruturação e não 

para uma rápida passagem

Cotas da Copa do Brasil 2025: ASA, CSA Cotas da Copa do Brasil 2025: ASA, CSA 
e CSE vão receber R$ 830 mil na 1ª fasee CSE vão receber R$ 830 mil na 1ª fase

A Copa do Brasil 
2025 está prestes a iniciar 
e os clubes alagoanos já 
sabem quanto receberão 
na primeira fase da 
competição. ASA, CSA 
e CSE, representantes do 
estado, terão direito a uma 
cota de R$ 830 mil, com a 
promessa de que o prêmio 
aumentará para R$ 1 milhão 
para quem avançar para a 
segunda fase. A definição 
dos valores foi divulgada 
pela Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) e traz um 
alívio para os cofres dos 
clubes. 

Em uma entrevista 
esclarecedora, Neymar 
pai desmentiu qualquer 
possibilidade de que o 
retorno de seu filho ao 
Santos fosse apenas por uma 
temporada curta. O atacante, 
que assinou contrato até 
junho de 2025, tem grandes 
planos para o clube. De 
acordo com o empresário, 
o objetivo da família não 
é disputar o Campeonato 
Paulista por apenas cinco 

GRANA DO MATA-MATA

Competição começa nesta terça-feira 
e clubes alagoanos começam sua 

caminhada com prêmio garantido

O CSA, que disputa a Série C do 
Campeonato Brasileiro, é uma das 
equipes com expectativas mais altas 
para o torneio. O time azulino fará 
sua estreia contra o Boavista, no Rio 
de Janeiro, já nesta quarta-feira, às 
19h30. O ASA, por sua vez, encara 
o Atlético-GO, também na quarta, 
às 21h30, em Arapiraca. O CSE, 
terceiro colocado no Campeonato 
Alagoano de 2024, entra em campo 
no dia 26 de fevereiro, enfrentando o 
Tombense em Palmeira dos Índios. 

O novo modelo de cotas da Copa 
do Brasil, com três grupos diferentes, 
beneficiará os times da Série C, D e 
outros. Para as equipes da Série A, 
a premiação é consideravelmente 

mais alta. Porém, o valor de R$ 
830 mil para os clubes da parte 
inferior da tabela ainda representa 
um bom incentivo para o início da 
competição. Além disso, as cotas 
vão crescendo conforme os times 
avançam nas fases do torneio.

Para quem passar da 1ª fase, 
o prêmio sobe para R$ 1 milhão, 
uma motivação a mais para os 
times de menor porte, que sabem 
da importância de garantir uma 
boa performance já nos primeiros 
confrontos. Na sequência, os 
valores seguem aumentando até 
chegar ao prêmio milionário de 
R$ 77 milhões para o campeão. O 
modelo visa valorizar e incentivar 

meses, mas sim dar suporte ao Peixe 
enquanto ele passa por um processo 
de reestruturação.

A volta de Neymar ao Santos, 
além de fortalecer o time dentro de 
campo, tem uma parte estratégica: 
atrair investidores para o clube. 
Neymar pai revelou que o presidente 
do Santos, Marcelo Teixeira, deu total 
liberdade à família para negociar com 
parceiros comerciais que possam 
contribuir para o crescimento 
financeiro da equipe. Esse apoio tem 
sido fundamental para o projeto de 

reerguer o clube alvinegro.
O craque já marcou seu primeiro 

gol de 2025, na vitória por 3 a 1 contra 
o Água Santa, e ajudou o Santos a se 
recuperar na tabela do Campeonato 
Paulista, retomando a liderança do 
Grupo B. A torcida santista segue 
ansiosa para ver o ídolo no time e 
acreditar em uma volta por cima 
para o clube.

Para Neymar, a motivação vai 
além do futebol. O jogador se vê 
como parte de um projeto a longo 
prazo, em que sua presença não 

todos os participantes, 
independentemente de sua 
divisão no Campeonato 
Brasileiro.

A Copa do Brasil, com 
seu formato democrático, 
proporciona um cenário 
favorável para que clubes como 
o ASA, CSA e CSE possam 
almejar sonhos maiores. Todos 
esses clubes têm uma grande 
chance de começar com o pé 
direito, e a premiação pode ser 
um grande impulso financeiro 
para eles. A expectativa, agora, 
é que a bola role e o espetáculo, 
como sempre, se sobreponha às 
questões burocráticas.

se resume apenas à questão 
esportiva, mas também à parte 
financeira e institucional do 
Santos. “Queremos ajudar a 
fortalecer o clube, e muitas 
parcerias já começaram a surgir”, 
comentou Neymar pai.

O próximo desafio do Santos 
será contra o Noroeste, na Vila 
Belmiro, onde Neymar poderá 
dar sequência à sua recuperação 
e à ambição de conquistar mais 
títulos para o clube que o revelou 
para o futebol mundial.
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